
82 www.j-analytics.ru

Том 12 № 2 2022 Content Содержание

Мнение
А. Г. Сазонов
Разработка аналитических приборов для нужд государства 
и общества продолжится

И. В. Болдырев
Аккредитация – ​объективный путь к надежным и достоверным 
результатам испытаний

Новости
Химия в фокусе. Анонсы свежих публикаций из информационного 
бюллетеня Российского химического общества 
им. Д. И. Менделеева

Аналитика веществ и материалов
А. М. Сафиулина, А. В. Лизунов, А. А. Семенов, Е. И. Горюнов, И. Б. Горюнова, 
Т. В. Баулина, В. П. Моргалюк, В. К. Брель, И. Г. Тананаев
Синтез и исследование свойств N-дифенилфосфорил-
N'-алкилмочевин как нового класса экстрагентов для 
концентрирования и разделения урана и трансурановых 
элементов
Проведено квантово-химическое моделирование структуры 
N-дифенилфосфорил-N'-(ω-алкил)мочевин на основе расчета моле-
кулярных электростатических полей. Разработан высокоэффективный 
технологичный one-pot-синтез и синтезированы N-дифенилфосфорил-
N'-(ω-алкил)мочевины. Исследованы экстракционные свойства 
по отношению к f-элементам в азотнокислых средах. Показано, что 
N'-алкилзамещенные N-дифенилфосфорилмочевины являются высо-
коэффективными экстрагентами, способными извлекать актиноиды 
и лантаноиды из азотнокислых растворов с высокими коэффициен-
тами распределения, существенно превосходя при этом известные 
нейтральные моно- и бидентатные фосфорорганические экстрагенты 
различных типов.
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Synthesis and study of the properties of N-diphenylphosphoryl-N'-
alkylureas as a new class of extractants for the concentration and 

separation of uranium and transuranic elements
Quantum-chemical modeling of the structure of N-diphenylphosphoryl-N'-

(ω-alkyl) ureas based on the calculation of Molecular Electrostatic Fields 
has been carried out. A highly efficient technological one-pot synthesis 

process has been developed and N-diphenylphosphoryl-N'-(ω-alkyl) 
ureas have been synthesized. The extraction properties with respect to 

f-elements in nitric acid media have been investigated. It has been shown 
that N»-alkyl-substituted N-diphenylphosphorylureas are highly efficient 

extractants capable of extracting actinides and lanthanides from nitric acid 
solutions with high distribution coefficients, while significantly surpassing 
the known neutral mono- and bidentate organophosphorus extractants of 

various types.
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